
2015/12/18 

卓 331 再会・再見 

  

  

痛んでいた左足を診ていただくために， 

火曜日， 

布佐へ。 

   

  

   

中高の同期， Ｍさん。 

高校卒業以来， 

３１年ぶりの再会。 

  



 

   

話尽きず。 

   

当時。大学時代。大震災。子育て。  

   

上のお子さんは，我々の母校に。 

下のお子さんは，松戸の附属女子中に。 

   

診断，痛風にあらず。骨折にあらず。 

末梢神経がらみの痛み。  

いわば足の知覚過敏。 

    

そういうお年頃。 

  

  

そして金曜日。 

出版社を営む，中高時代の同期Ｓさんから， 



だいぶ前から， 

会う話。 

湯島。 

  

 

   

メンバー。 

  

Ｓさん（中高同期で，部活もいっしょ）。 

Ｗさん（同じく同期で，部活もいっしょ）。 

 Ｉ さん（中高ちがうが，現在母校勤務で， 

・・・・・・・その部活の顧問。同い年。同郷（塾同じ）。） 

Ｋさん（ Ｉ さんの中高時代の親友。同い年。 

・・・・・・・同郷（小学校も塾も同じ）。） 

そして私，Ｍ。 

  

このうち，  

Ｋさんとの再会は， 



小学校卒業以来， 

  

３７年ぶり！ 

   

話題はやはり，児童の頃， 

当時の家族，そして，住まい。 

  

でもおたがい，あしたもあるので・・・。 

  

まだまだ若い， ５０歳。 

  

  

  

隠すわけでもなく， 

ひけらかすわけでもなく， 

  

こうした再会を話題にすると， 

どの学齢の子も， 

とてもいい表情で・・・。 

   

「再会」もひとつの目標にして， 



日々をあゆむもよし。  

  

  

■  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

0 コメント  

 

 

 

 

 

 



2015/12/25 

卓 332 東経１３５度子午線 

  

こちらの駅のホームには， 

    

 

( 2015/12/25  13:33) 

   

「東経１３５度子午線」 の標示が。 

   



 

（ 背後の塔は，明石市立天文科学館 ） 

         

ご存知，「日本標準時子午線」 が， 

まさにここに交差しているという。 

     



 

 

    

駅周辺。 

マンホールにも，「しごせんのまち」，「１３５°Ｅ」 と。 

    



 

 

（ 12/25  13:26 ）  

   

自治会の名前まで，「子午線自治会」。 

   



 

   

「子午線」 という語自体は， 

北極と南極を結ぶ「経線」と同じ。 

    

東経１３５度のみならず， 

ロンドンに基準をおいた，０度の経線 「本初子午線」  

をはじめ，南北を結ぶ線はすべて子午線なのですが， 

  

「日本標準時のまち」 と強調するのも 

よいように思います。 

  

  

  



∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

  

熱海駅構内。 

  

 

（ 12/22  14:19 ）  

  

夏にはなかった新装の化粧室。 

モチーフはもちろん，熱海が舞台の 

『金色夜叉』，貫一 ・ お宮。 

  

さすがに蹴らせてはいません。 

それでいて，松がまっぷたつ。 



 

  

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫   

   

      

今週賞味した，ご当地フーズです。 

    

 

タンメン（平塚） 

    



 

稲荷寿司（伊東） 



    

 

玉子焼き（明石） 

    

 

ぼっかけうどん（神戸） 

    

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

  

１２月２５日，早朝。 



  

 

  

まだ全員集まり終える前ですが，１枚。 

    

      

■ 

0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/12/26 

卓 332.1 全国私立中学校テニス選手権・女子団体 初日 

  

神戸総合運動公園で今日から始まりました 

標記の大会。全国から 16 校が出場。 

  

 

（開会式，男子も 16 校が出場）  

  

取手聖徳女子中は，茗溪学園さんとともに， 

北関東代表２校の１校として出場。 

  



 

  

今日は，２回戦まで進み， 

  

 

  

ベスト４入りです。 

  



 

  

明日の，準決勝以降に備え， 

今日は早めの就寝です。 

  

 

  

◾◾  

  



0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/12/27 

卓 332.2 全国私立中学校テニス選手権・女子団体 準決勝以降 

神戸総合運動公園で開催中の標記の試合ですが， 

  

 

  

  



  

決勝進出，このあとです。 

  

◾◾  

0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2015/12/27 

卓 332.3 全国私立中学校テニス選手権・女子団体 決勝 

決勝戦は， 

去年と同じ 対戦校，城南学園さん（大阪） です。 

  

 

  



  

  



  

  

  

準優勝でした。 

  

ご声援いただきましてありがとうございました。 

  



次の段階に向けて，直後からスタートです。 

◾◾ 

  

  

  

  

  

3 コメント  

コメント一覧 

 1 

中学テニス部の皆さん、準優勝おめでとうございます‼◾  

あと一歩の悔しさを、次の大会に繋げてください。ますますのご活躍、応援して

います！  

応援に駆けつけてくださった保護者の皆さま・引率の水越先生・岡田コーチ、

お疲れさまでした。よいお年を‼◾ 

by: 張替起子, on 2015/12/27  

 2 

立派です！おめでとう！ 

by: 長野雅弘, on 2015/12/27  

 3 

長野校長先生，張替教頭先生，  

いつも，ご声援・お声掛けを  

本当にありがとうございます。 



決勝戦ともなると，戦う双方の  

技術力の高さを目の当たりにする  

機会でして，観客席も，関東や茨城の  

他校の保護者の方々が来てくださり，  

白熱シーンでどよめきを，  

ナイスプレーでは歓声を頂戴するという  

貴重な機会であることを，  

1 年ぶりに思い出しました。  

成長，伸長のためにも，協力できればと  

いう思いを新たにしました。  

皆さん，よい新年を。 

by: 水越卓治, on 2015/12/27  
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2016/01/01 

卓 333 門松カード 

  

  

新年あけましておめでとうございます。 

     

初日のご来光をご覧になりましたか？ 

私は，2009 年の元旦に近所の高台から拝んだのを最後に， 

６回は初日に見下ろされて目覚めていました。 

    

何を思ったか，２０１６年は久々に…。 

近所に開通した跨線橋（桑原陸橋）から， 

     

 



（ 2016/1/1 7:00 ） 

    

 

（ 7:02  中央に，取手聖徳の校舎が小さく見えています。） 

   



 

（ 6:57 ） 

   



 

（ 7:01 ） 

   

 

（ 7:05 ） 



    

３６６日，春夏秋冬，汗流し，心温め。 

    

１年，１月，１週，１日，１時間…。 

これから始まる一定期間を 

想い描く（イメージする）時間として， 

     

元旦は， 

まさに劇的。 

お天気でよかった…。 

      

      

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

       

      

元日午後は， 一家で車で市川 （出身地です） へ。 

    



 

（ 2016/1/1  13:08  国道６号・大利根橋 南詰 ） 

    

同市 南大野でひとり暮らしの父を途中で乗せ， 

    

 

（ 13:49 ） 



   

工場跡にオープンして 27 年になる 

ニッケコルトンプラザへ，おそめの昼食に。 

     

 

（ 14:14 ） 

    

   

ちなみに，数日前の年末，職員室で， 

仕事で市川の中心市街地へ車で向かった Ｉ 先生から， 

取手周辺と道路事情が全然違うので， 

正直，運転にうろたえた…，という話を。 

    



 

（ 2016/1/1  14:02 ） 

    

たしかに，狭い街路で，自転車，歩行者， 

自動車，電車がお互い譲り合っているような…。 

    

 



（ 14:03 ） 

    

特に今日は，ここの左折の踏切なんざ， 

    

 

（ 14:04 ） 

    

初詣の方々のあとに，チャチャッと渡ります。 

    



 

 （ 14:06 右側の茂みは， 「八幡の藪知らず （やわたのやぶしらず） 」 といい，古来よ

り， 

出られなくなるので入ってはいけないと伝えられる，いろいろとある小さな藪で

す。 ） 

    

それでいて，国道に出られても， 

詰まるものは詰まってる。 

    



 

（ 14:10 ） 

     

でも，そんな正月の市川市内を運転していて， 

目に入ってくる懐かしいアイテムが…， 

   

 

（ 2016/1/1  14:00 ） 

    



門や店頭に必ず２枚貼ってある， 

門松の画が刷られた紙です。 

年末によく回覧板に，１世帯２枚ずつお取りくださいとして 

配布されておりました。健在です。 

     

 

   

   

しかし，この 「門松カード」， 

全国区ではなかったのか…。 

大学に上がり，家から離れて最初の正月に気づきました。 

     

よく，地方特有の文化を題材にしたバラエティ番組などで， 

「これは，他県では全然知られていません。」 

「えー！！ うそでしょー！！」 



てなケースを見かけますが， 

   

自分の場合，これがそんな感じです。 

     

この 「門松カード」，  

ちょっと調べてみたら…， 

     

ちょっと調べてみたら，ずいぶんな行数に 

なってしまいましたので， 

    

お正月ということもありますので， 

いったんここで中締めとさせていただきまして， 

    

つづきはこのあとに， 

正月号付録・第二部とさせていただきます。 

    

本年もどうぞよろしくお願いいたします。 

   

  

■ 



    

 

（ 柏市のＨＰからのダウンロード・印字による門松カードです。） 

  

付録・第二部   時代に翻弄される 「門松カード」 の今 

  

全国区ではなかった 「門松カード」ですが，関東では， 

千葉県の北西部から内房地区にかけての自治体で， 

配布してきたアイテムだったようです。 

   

ほかにも，高知県，北海道，長崎県，鹿児島県，大分県の各地でも， 

門松の画を刷ったカードを貼る地域があるようですが， 



首都圏に限定すると， 

千葉県特有のものだったようなのです。 

      

しかも，かつては回覧板経由で全戸配布であったのが， 

近年では，各世帯への配布の在り方が 

自治体ごとに，かなり揺れ動いてきているようなのです。 

       

    

まず，「門松カード」 が敬遠されるようになった要因ですが， 

   

１ 自治体の経費削減，  はもとより，  

２ 都市化による，文化の異なる他地域からの転入世帯の増加， 

３ 販売される正月飾りの多様化，や（例：百均，テーマパークなどの商品）， 

４ 親子世代の価値観の交代，  などがあり…。 

   

一部の市では，市議会や自治会長会などで， 

門松カード配布の存廃を巡って， 

白熱した議論もあったようです。 

    

一方，「門松カード」 が昭和中期などに普及した要因の方はというと， 

本物の門松の生産・消費を，紙の門松カードに替えることにより， 



  

１ 減少傾向にあった松林の保護 と， 

２ ごみの減量化が見込まれる 

   

という，じつに エコなねらいから始まったようでもあります。 

    

この普及目的を，今こそ推進せんとする自治体も 

他地方にはあります （長崎県大村市など）。  

多様化した正月飾りの多売と，ごみの増加を思うと， 

むしろ適切な傾向だと思います。 

     

配布のありようを，市ごとに分類しますと…， 

    

１ 従来通り，自治会（町内会）経由で各戸配布している 

→ 市川市 千葉市 八千代市 富里市  大分市 

２ 公民館などで希望者に配布している 

→ 船橋市 鎌ヶ谷市 

３ 公民館などで希望者に配布している＋ＷＥＢでダウンロード可 

→ 柏市 成田市 流山市 佐倉市   印西市 

↓印西市の HP にあるリンク （地球温暖化防止を前面に押し出し，県などの名で作られています）  

http://www.city.inzai.lg.jp/cmsfiles/contents/0000002/2313/H27kadomatu.pdf 

http://www.city.inzai.lg.jp/cmsfiles/contents/0000002/2313/H27kadomatu.pdf


 

４ 配布は廃止し，ＷＥＢでダウンロードのみ 

→ 市原市 京都府京田辺市 

     なお，市原市の場合は「門松カード」と， 

一部， 松を避ける風習のある地区のために， 

「門榊カード」 というバージョンのダウンロードも用意しています。 

   ※ 市川市と市原市，よく混同されることがありますので，宜しくお願い致します。 

  

５ （廃止したかまではわからないが） ダウンロードのみ 

→ 富津市 北海道帯広市 北海道岩見沢市 

６ 有料で，入手可能である 

 → 鹿児島市（15 円で入手可） 

長崎県大村市 「新生活門松カード」 （ 50 円，これから積極的に導入推進 ） 

７ 配布していたが，何年か前に廃止した 

→ 松戸市 我孫子市 

８ おそらくもとから配布はしていない （市川市の隣接市区の場合） 

 → 浦安市 江戸川区 葛飾区 

ほかに…， 

「紙門松」 として伝統的に存続・・・高知県 （→高知市の共和印刷ＨＰ） 

    

ちなみに，茨城県取手市での配布はありません。 



   

    

 

（ 市原市の 「門松」 と 「門榊」 の，ダウンロード・印字です。） 

  

    

     

なお，ここでは，ほんのちょっとの時間で， 

ＷＥＢ上の各サイトのみにたよって調べた， 

メモ程度の情報として記しました。 

   

ですが，各自治体のサイト上に掲載されている説明や見解は， 



直接の情報として，かなり参考になりますし， 

    

正月飾りひとつからも， 

時代の趨勢（すうせい）が読み取れるのだということも， 

   

行財政・経済や，価値観・文化など，複数の軸・指標で 

社会が構成されていることを知るうえで， 

格好な材料となっているように思います。 

    

■■ 
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2016/01/08 

卓 334 望みを喜びに 

 

半年前の， 今時分。  

   

 

（ 2015/7/2  12:58 ） 

    

毎年恒例， 

先への望みや願いを 

大きな竹に託する季節。 

    



 

（ 2015/7/10  18:11 ） 

   

まだ明けぬ梅雨空，接近する台風。 

   



 

（ 2015/7/3  9:49 ） 

   

たった半年，でももう半年。 

  

年々時が経つのは，はやくなる。 

   

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

   

２０１６年最初の，「学校」。 

   



 

（ 2016/1/8  13:51 下校時 ） 

   

始業式， 表彰式，  

学年集会とクラスホームルーム， 

会食（全校給食）， 清掃， 明日の入試の会場設営。 

高校三年生の学年集会は， 「大学入試センター試験受験激励会」。 

  

そして１４時ころに下校。 

   



 

（ 13:50 ） 

   

朝も昼も下校時も， 

廊下や始業式会場や食堂で出会って， 

    

「あけましておめでとうございます！ 

  今年もよろしくお願いします！」 

  

と，いっしょにいる人数に関係なく， 

お互い気持ちよく挨拶を交わせる子たちに。 

     

･･皆，いい気運にめぐまれそうな予感がします。 

望みや願いが，喜べる実現へと導かれますように，と。 



     

 

（ 14:03 ） 

   

   

早い下校で，今日は日が暮れる前に帰宅。 

   

   



 

（ 14:12 ） 

    

あすは，高校推薦入試で， 



あさっては，中学一般入試。 

   

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

   

迎え入れる入試も， 送り出す入試も， 

シーズン本番となりました。 

    

入試で大事なことは？ 

私の場合。 

    

「考えをめぐらす力」 と， 

「自分の時間や体力をコントロールする力」。 

     

根拠を把握して，筋道立てて見通し，事の本質に接近してゆく姿勢。 

   

それは，文系，理系，技芸系を問わず，  

生涯に亘り，保つべき力かと。そして， 

人の望みの喜びを。 

   



音楽科の皆さん， 

１月１１日開催 ・ 「卒業演奏会」 の盛会を，お祈りいたします。 

   

 

（ 1/7  16:05 ） 

   

■ 

0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2016/01/15 

卓 335 ５６万人の春 

    

56 万 3768 人。 

1/16，17 に実施される 

平成 28 年度 大学入試センター試験の志願者数です。     

当の受験生は，その人数の多さにひるむ必要は全くないのですが， 

    

受験する意味が最大にある学力調査ですので， 

受験前の今，これを読んでいる受験生は，この続きを見るのは後回しでよいので， 

本番の受験に，どうぞ全力投球をしてください。 

納得のゆく結果が出ますように 。 

     

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

     

センター試験の話の続きです。 

      

この，「55 万人規模」の学力調査を 

全国規模で展開する運営するサイドは， 



試験前の問題作成などの準備などよりもむしろ， 

試験後のチェックや分析の方にエネルギーを費やすといいます。 

   

つまり，試験後には， 

全国標準の出題として，学習指導要領にも沿った作問であり， 

次々と上がってくる得点状況も同時に見ながら，   

全教科の問題作成の問題点を明確にし， 

       

次の年の問題作成に教訓を活かしながらの繰り返しという 

いわゆる PLAN-DO-CHECK-ACT サイクルのスパイラルの上で 

問題作成の質を維持・向上しつつ， 

全国の大学受験生の挑戦をサポートしているということです。 

     

この学力調査のスタイルはまた今後大きく様変わりしていきますが， 

それでもやはり，中等教育の学力を測るスタンダードとして， 

授業で指導をする教員側にも問題提起を提供するものであってほしいと思います。 

  

このためにも，国・英２教科以外も受験しようとする生徒が 

今以上に増加するような導き方や環境を整えねばとも思います。 

     

     



∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

     

正月も終わりまして， 

    

 

（ 1/12  19:03 ）  

    

ライスカレー，今年初めてです。  

そして，  



 

（原材料名： 大根 人参 鮭頭 油揚 砂糖 大豆 酒粕 醤油， 栃木県の郷土メニ

ューです ） 

   

こちらは， 

しもつかれ。 

人生で初めて食べます。 

   



 

   

旬のイチゴです。 

   

 

（ 1/11  13:46 ）  

   



栃木県の 「道の駅・もてぎ（茂木）」 で， 

しもつかれといっしょに購入。 

   

栃木には，１月１１日（祝）に， 

中高時代からのＳＬ好きな友人の誘いで行ってきました。 

  

教えてもらうまで知らなかったのですが， 

    

 

    

茨城県内の全鉄道路線 （ＴＸや筑波山の鉄道を除く） と， 

栃木県東部に通じる真岡鐵道線が， 



二千円少々で乗り放題というチケット，「ときわ路パス」で。 

取手・水戸間往復の際もこれなら，５００円近く割安。 

   

この日は約２３０ｋｍを，普通に切符を買って行く場合よりも， 

３５００円ほどお得な移動となりました。 

    

 

（ 2016/1/11  10:24  下館駅）  

    

しかも，下館・茂木間を結ぶ真岡鉄道線は，土休日に， 

ＳＬ（蒸気機関車）がけん引する観光列車が運行。 

これに乗り，道の駅・もてぎのある茂木へ。 

     



 

（11:35）                                                                                 （10:52）                                           

                   

   

   

休日の観光列車ですゆえ，飲食しながら談笑。 

取手から下館に向かう途中， 

  

 

（ 1/11  9:07 ） 



  

石下（常総市）の駅近くで買った 

若鶏の手羽肉を車内で。 

     

 

（撮り鉄 ＶＳ トリ鉄   11:47 ） 

   

沿線には，ＳＬ撮影の 「撮り鉄」 さんが多々。 

「列車ん中で，トリとか食べてんじゃないぞー」 とか言われてそうな 

画になってしまっていますね。 

     



 

（転車台   12:16  ） 

   

ＳＬ運行の大変な点は，煙の臭いに極力慣れることと， 

終点の駅で，向きを変えなきゃ戻れないという点ですが， 

大勢の観光客に見守られながらの転車は，今や珍風景です。 

     

終着の茂木駅から足を延ばした，道の駅・もてぎで， 

買い物やら談笑やらしまして，ここでおいとまを。 

    

下館，友部を経て，常磐線で一路牛久へ。 

   



 

   

音楽科卒業演奏会が，牛久駅前のイズミヤ４階・エスカードホールで 

開かれているところです。 

    

 

    



ただ一度の本番までに蓄積されてきた時間を 

じんわりと感じさせられた演奏・斉唱でした。   

  

技芸系の学科は，卒業を目前に 

各自の努力・精進の総決算の季節を。  

「児童保育発表会」 も，2/6（土）に本校にて開催されます。 

  

演奏会や発表会の本番もある中で， 

センター試験も全力投球しててるあなたは，偉い！ 

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

  

デビッド・ボウイ（DAVID BOWIE）さんが亡くなられました。 

その報道の前日にたまたま， 

懐かしい曲目の動画（ＤＶＤ等）をみていたのは・・・。 

あの華麗で，物憂げな曲風はもう生では聴けず・・・。 

   

訃報のあと連日過去のＰＶ（動画）を見るのですが， 

どの曲目もエンディングが，まさにお別れと映ってしまうのは， 

作品のメッセージ性や完成度の高さがゆえなのかもしれません。 



Ashes To Ashes… 

 

  

  

■  

0 コメント  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2016/01/22 

卓 336 句と向き合う 

 

暖冬につづいて，寒波。  

  

 

( 2016/1/20  7:51 )  

   

不思議な日和が続きます。 

    



 

  

  

しかし，この時季， 

  

 

  ( 2016/1/18  16:35 )  



    

晴天ならば毎朝拝める山岳は， 

    

 

( 2015/1/23  8:59 )  

   

  

モーニング・フジ。 

  

    



 

  ( 2016/1/22  8:29 )     

  

人気沸騰中。そしてこの日も。 

   

 

  ( 2016/1/20  8:31 )      

  

モーニング・フジ。 



    

    

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

    

１月２２日（金），１校時。 

    

 

（ 百人一首大会・対戦トーナメントの教室掲示  1/21 14:45 ） 

   （ ちがう学年の相手と当たっていたりしています。 ）  

    

   



毎年恒例，中学生・百人一首大会。 

＠第一体育室。 暖房万全。 

    

 

( 1/22  9:08 ) 

     

かるた部顧問，２Ａ担任・小林先生がステージ上から 

札の句を読みあげまして・・・， 

     



 

（ 9:06 ）  

   

とります。 

同時になっちゃったところは，ジャンケン。 

    

 

( 9:25 )  

    



ちなみに，トーナメント表を見るだけで 

鼻息が荒くなるはずである， 

某球技系運動部のお子たちも， 

    

 

( 12:22 )  

   

グループ内の準決勝まで勝ち進めたような。 

    

かるた部の子たちの勝ち抜き方からは， 

日ごろの鍛錬もあるのでしょうけれども， 

    

反射のみならず，瞬時の判断力以上の力量を， 

見ていた誰もが思い知らされたことと・・・。 

     

ひきつづき，２～４校時は， 



席書大会 （書き初め大会）。 

    

 

( 10:20 )  

    

冒頭で，羽根田修先生（書道科・書道家）が， 

各自のスペースの整理整頓をうながすために， 

  

「 まわりをきれいにしてないとね， 字にもそれが現われたりします。 」 

     

などなど，聞いててクスッとなるような， 

いつもの温和な言い回しに， 

後方で当方も，苦笑いしながら見ていたのですが， 

  



この文言を上掲のように，文字にして表わしてみると， 

温和な言い回しとは反対に， 

深遠で鋭い指導内容であることに，あらためて・・・。 

     

 

( 10:29 )  

   

  

「希望の光」， 「青雲の志」， 「旅立ちの春」。 

各学年のタイトルです。 

    

練習時間。清書の時間。  

１時間余を，皆で共に。 

   



 

  

  

( 12:05, 12:15 )  

    

    

今年書いた字から，何を思うか。 

   



 

( 11:44 )   

  

今年書いた文言から，何を考えるか。 

     

充実した時間でした。ありがとうございました。 

     

■ 

0 コメント  
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卓 337 凍みちゃう前に 

     

この時季，道端， 

    

 

 （ 2016/1/26  15:21  牛久市 遠山町 ） 

    

凍結防止剤。 

中味は 塩化カルシウム( CaCl2 ）。 

   



 

    

我が家もいきなり橋なので 

（橋は意外と温まりにくい）， 

   

 

（ 2014/2/9  10:29 ） 



  

    

２年前の街中の積もり方までもが思い出され， 

    

 

（ 2014/2/10  6:47 ） 

    

数日前，家用に１袋。 

10kg１袋が，1,000 円前後。 

    



 

（ 2016/1/26  某ホームセンターのエレベータにて ）  

   

氷に少量，その顆粒を置いてみますと， 

   



 

    

氷が融けるとともに温度も低下。 

  

 

    



 

     

置いてたところはしっかりと 

くぼみました。 

   

 

（ 容器内に溜まった水分は排水してあります。 ）    



  

というわけで，あす（1/30）は， 

     

予報通りに雪が積もってしまった場合は， 

朝，取手駅東口に出向いて，登校する生徒の皆さんの 

電車・バス接続ケアをすることになっておりますので， 

   

今号はそろそろこのへんで。 

      

ちなみにきょう（1/29）は当方， 

お客様の応対が幾件かございまして 

（ 中３・租税教室のために，竜ケ崎税務署の方もお越しに。 

  中３生たちも楽しんで集中して参加。ありがとうございました。）， 

事務室前の玄関を，行き来することが多かったのですが， 

こちらは， 

   



 

（ 2016/1/29  16:00  ） 

      

１年生のうち十数名が， 

事務室のスター，モリルさんに， 

お礼とお別れを言いに駆けつけて来た～， 

の図。 

しみるなあ。 

    

■ 

6 コメント  

コメント一覧 

 1 

の時期だけど積もらない方が佳いですね。 



by: 篠宮早苗, on 2016/01/30  

 2 

篠宮さんありがとうございます。  

幸い雨となりました。なかには，  

楽しみにしていた生徒もいると思いますが，  

受験生を思うとやはり混乱は避けたいですね。 

おそらく雪にちなんだ絵文字を打ってくださったのですね。  

ありがとうございます。 

by: 水越卓治, on 2016/01/30  

 3 

森ロスに陥ってしまう人がかなり出そうですね。 

by: 長野雅弘, on 2016/01/30  

 4 

今日は成人の会の日ですね。  

はい、雪の絵文字は表示されませんでした。  

by: 篠宮早苗, on 2016/01/30  

 5 

校長先生，お察しの通り，みなさん心に大きな穴が…。ダイアナロス。 

by: シュープリームスもとい水越卓治, on 2016/01/30  

 6 

篠宮さん，成人を祝う会に来ていた卒業生の方々と少し談笑して思ったのは，

自分，二十歳のときにこんなに溌剌と爽やかに，母校の先生方にお話ができ

ていたっけ？という，なぜか自戒の念でした…（苦笑）。 

by: 水越卓治, on 2016/01/30  
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卓 338 躍動の季節に向けて 

  

節分恒例。  中学生 ・ 豆まき大会。 

    

 

   



 

     

 

（ 2016/2/3  13:22～25 ） 

     

暖冬とはいえ， ここ数日続く寒さのはざまで， 

躍動の季節への入口は， 煎り豆の飛び交う屋上で， 



陽光から皆のもとへと， 舞い降りてきてた感がありました。 

    

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

    

「 第２９期卒業生 ・ 成人を祝う会 」 が開催された 

1/30（土）の職員室に， 

     

 

（ 1/30 16:01 ） 

    

出席者のみなさんが来てくれました。 

    



自習用デスクにいた高校生たち，再開に歓喜。 

   

陸上・駅伝部つながりの先輩後輩。 

和弘寮つながりの先輩後輩。 

   

母校というふるさとに， 

会えておたがい嬉しい人物がまだ 

たくさんいる世代であります。 

   

当方と顔を合わせた授業 （中１中２の地理，高一の世界史，高三の政治・経済）  

の様子を話題に， 「 先生，ニャンチュウやってください！ 」 と， 

（写っていませんが）Ｓさんから。  

職員室内じゃ やや無理なので， 場所を変えて応えまして…。 

     

来られなかった仲間たちの話題にも花が咲き。 

気持ちのおすそ分けを，ありがとう。   

躍動の季節に向けて， 成年おめでとう。 

      

当日の様子や，集合写真は 

張替教頭先生 （第 29 期生・高三のときの学年主任でした） の記事でどうぞ。 

  



→     http://torideseitoku-tblog.jp/harigae/6316 

    

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

         

この先， 

    

方向をさらに見据える季節。 

    

 

（ 2/2  11:44 ） 

   

http://torideseitoku-tblog.jp/harigae/6316


■ 

  

付録 

 こんなやりとり， あったとしたなら…。 

   

  

「 先生。 今， 自分たち， 

バンドの名前を， 考えてんですけど， 

   何かいい名前とか ありますかぁ？ 」 

  

「 そうだねぇ。 …どんなのでも，いいの？ 」 

   

「 はい。 どんなのでもいいです。」 

  

「 『 みなさんこんにちは～。 ×××でーす。 』 とか， 

  ライブのオープニングとかを 想定すりゃいいのかな？ 」 

   

「 そんな感じです。 」 

  

「 あーそう。 じゃぁねぇ， 



思いついた順にこれから， 五十音順に言ってくね。 

バンドの名前で いいんだね。 」 

    

「 はい。 おねがいしまーす。 」 

  

「 では。 

   

１ 「 アウストラロピテクス 」 

２ 「 Ｗｉｎｇ－Ｎｅｔ 」 

３ 「 Ａｉｍ－Ａｉｄ 」  

４ 「 枝の小鳥 」 

  

５ 「 柏市娘 」  

６ 「 カロメ室 」  

７ 「 教室がＡ・友和班がＢ 」 

  

８ 「 白ソと紺ソ 」 

９ 「 女キャリ 」  

１０ 「 スクールバス野田線・戸頭団地入口以降１０分遅れ」 

１１ 「 ストロガノフ 」 

１２ 「 狭き門改め細い入口 」  



１３ 「 １０００ｋｃａｌ 」 

  

１４ 「 ツンデレラ 」 

１５ 「 Ｄ－ＺＯＮＥ 」  

１６ 「 てまどり姉妹 」 

１７ 「 テャンディーズ 」 

１８ 「 取手聖徳冬景色 」 

  

１９ 「 ２０デニール 」 

２０ 「 Ｎｏｔ Ｏｎｌｙ Ｂｕｔ Ａｌｓｏ 」 

  

２１ 「 飯盒炊爨 」  

２２ 「 ＢＥＡＴ１０ 」 

２３ 「 ピケ 」 

  

２４ 「 Ｍｉｙｏｓｈｉ Ｐａｒｋｉｎｇ Ａｒｅａ 」  

２５ 「 メゾソプラノ 」 

２６ 「 谷田部車庫 」 

２７ 「 Ｏｎｅ Ｆｏｒ Ａｌｌ， Ａｌｌ Ｆｏｒ Ｏｎｅ 」 

    

    



「 … 先生すみません， また別の日にお願いしまーす。 」 

  

「 そんなぁ， ブレスも入れずに 一気に言いきったのに…。 」 

     

（ 失礼しました ） 

  

6 コメント  

コメント一覧 

 1 

水越先生、おもしろすぎます。  

1 番は教室 A 夕和班 B 

グループ名、TESPA はどうですか？ 

by: 職員より, on 2016/02/06  

 2 

確かに，肝腎なのを落としてましたねぇ。  

あるいは，「 スクールバス野田線・戸頭団地入口以降１０分遅れ」の次に出て

くるバンドの名前が「TESPA は既に岩崎先生が送信済みです」というのも一案

かもしれませんです。  

by: MKTJ, on 2016/02/06  

 3 

蛇足となりますが，２６番の「谷田部車庫」は，姓が谷田（ヤタ）で，名が部車庫

（ベシャコ）となるように読んでいただくのがいちばんそぐわしいのかもしれませ

ん。 

by: MKTJ, on 2016/02/06  



 4 

ふふふ。聖徳生ならみんながわかる話題ですね。 

感謝の気持ちを込めて合掌。  

箸袋。  

フリッカー緑。 

もぜひエントリー宜しくお願いします。 

by: 職員より, on 2016/02/06  

 5 

ありがとうございます，特集が１本組めそうですね。 

くわえて，ウチワな内容に引いてらっしゃる方々に，  

解説篇をコメント欄にアップするようにいたしますね。 

実際に会ってみたいと思う名前は「Ｄ－ＺＯＮＥ」でしょか。  

合間でバンド名の由来とか，語っちゃったりする潔さとか。  

by: ＭＫＴＪ, on 2016/02/07  

 6 

すみません，今日夕方現在で社会科の教員のうち３名がインフル。  

明日以降の授業のケア（交換か自習などの決定）でバタバタ。  

そんな当方も微熱少年ゆえ，夕方，内科へ車で向かう途中，交差点で急に左

から出てきたおじさんの車から濃厚接触されるわと（怪我はなかったです），て

んやわんや。  

で，「解説篇」アップするのは，少しあとになりそうです（自宅安静だったらどう

しよっ）。内科の受診は 2/9ＡＭに。 

by: MKTJ, on 2016/02/08  

コメントを書く 

 

 



2016/02/12 

卓 339 心の春 

 

２月は光の春でいて， 

来る春を待つ時季でもあり。 

    

自宅２階。 見下ろすと， 

   

 

   

しゅんせつです。 

    

そうこうしているうちに， 

   



 

    

     

友達から勧められ， 

頼んで購入した本が届きまして。 

   

 



   

     

54 歳の中学校の先生， 新井淑則さん著。 

     

 『  光を失って心が見えた  全盲先生のメッセージ  』 

     

昨秋，児童書大手の， 金の星社から発刊されたばかりの本です。 

     

20 年前に在職中に失明した先生が， 

7 年前に，中学校教師・復職という，前代未聞の夢を達成します。 

その間，治療，周囲の方々，盲導犬，支援体制を通じて， 

     

深く刻まれ，感じられたこと，考えられたことを， 

中学生のみなさんはもちろん，一般のみなさんに向けても， 

    

障がい以外の分野も含む，マイノリティ（少数者）の人権の擁護・尊重のことや， 

ノーマライゼーション （障がい者・健常者の共生社会実現） を， 

ご自身の交流や体験をもとに明朗に説明してくださっています。 

    

さらには， 

その人の失明がいつ （何歳ごろに） 始まったのかにくわえ， 



どの程度 見えないのであるかなどが，一人一人異なることを 

留意すべきであることや， 

    

障がいを多重に抱えながらも，ポジティヴな生き方の方々から教えられたこと， 

市政や県政に理解をうったえてゆくことの意味の大きさなど， 

 地理屋も学ぶ Mental Map （ 頭の中に描かれていく地図 ） のこともふくめて，  

価値観の調整を要するメッセージをいくつも受けました。 

     

多くの教育機関 （学校） は，他業種とちがい， 

健常者と障がい者とが明らかに分別されています。 

教育機関に勤める者として， 同じ職業の新井さんから 

それまで思索することのなかった領域に，光と心を与えていただいた気がしました。 

      

また，この本を紹介してくれた同級生のＭ本先生（眼科医）にまたまた感謝です。 

     

    

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

    

さて， 短い２月も半ばとなりましたが， 

高三生・中３生には，３月５日の卒業証書授与式の日まで 



あと３週間となりました。 

    

在校生には， 2/13 と 2/20 の両・土曜日に， 

卒業式で斉唱する聖徳学園歌の三部合唱を 

練習する時間が，昼に３０分間ずつ加えられますので， 

両日は，放課時刻と，バスの１便目が３０分ほど繰り下げられます。 

    

中学１・２・３年生の副担任 （３名おります）の私は， 

昼の会食（全校給食）の席は，週ごとに座る席が輪番で替わるのですが， 

    

 

（ 2016/2/5  12:47  協働で配膳します  ）  

    

先週は，３年生の席。 



「 先生，ごはんどれくらい盛りましょうか。 」 

「 やや多めかな～。 」 

「 やや多めですね。 」 

    

数十秒後。 

  

  

   



 

（ 2/6  12:45 ）  

    

「 まんがにっぽん昔話かい！？ 」 

  

（ ちなみにこの突っ込みは今の中３生，なぜか通じます。）   

    

ううん。 

おたがいに満たされているのを感じました。 

これもいつかは昔話になるんだそうな…。 

    

６年生（高三）の姿。 

大学受験勉強にいそしむ生徒たち。 

そして， 



   

 

（ 2016/2/6  14:46 児童保育学習発表会の６年生 ） 

    

児童保育進学コースの生徒たち。 

多様な能力を伸長させてきた日々を感じます。 

      

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

    

取手駅，西口ロータリー。 

   



 

  

  

２軒のドーナツ販売店に挟まれている， 

ここの横断歩道のことを， 

   

 

    

私は勝手に， 



ドーナツゼブラ （ Donuts Zebra ）と呼んでおりまして。 

     

 

   

銀行， ＡＴＭへ。 

通帳が新通帳へ繰越と。 

    

    



 

    

通帳繰り越し機で待つこと数十秒。 

    

 

   

出ました。 不思議な２択。 

おととしこれを初めて見たときは， 



ちょっとうろたえました。 「何，この２択は・・・・。」 

    

      

 

  

  

この，見本の無い選択には， 

「何と心得る」までもなく， 

やはり正直うろたえました。 

  



 

   

春近し。 

   

■ 
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17 時台もだいぶ明るくなってきました。 

   

 

（ 2016/2/14  17:14 ） 

      

    

ちなみに先週は，２６年勤めていて初めて， 

病気で仕事を休みました。 

５０にして初めてのインフルでした。 

    

今週月曜・５時間目，教室（地理室）に入るなり，みんなから， 



「せんせい，なおってよかったですねー。」 

なんて言ってもらえたりした…のも初めて。 

   

 

（ 2/15  13:32 ） 

    

ついうれしくてシャッター。 

まだ冬ですが， 気分もうららか。 

   

教室の外， 階下で人が集まっている日が。 

    



 

（ 2/17  11:45 ） 

   

卒業記念樹の植樹式が始まる前でした。 

卒業式も２週間後となりました。 

    

先輩たちを送り出すその日のために， 

在校生が皆で，三部合唱する歌の練習も開始。 

2/13（土）の 13:20 から 30 分間．パートごと。 

   



 

（ ソプラノ  指導：酒井先生 ） 

   

   

 

（ メゾソプラノ  指導：加藤先生 ） 

   



 

（ アルト  指導：小塚先生 ） 

    

次回は 2/20（土）。 全パート集結予定です。 

     

     

∫∫∫∫∫∫∫∫∫∫    

      

    

職員室。 

    

某・４年（高一）担任の先生が， 

クラスの生徒から，おそらく，「先生方で…」 

といただいたというのが…。 



    

 

    

文言からして，すでに挑戦的。 

    

中。 

    



 

   

コアラ以外が挑戦的。 

    

「ワサビ入りのが結構はいってるんですよ。」 

    

１コ目。 

   

セーフ。 普通のチョコクリーム。 

    

２コ目。 

   

うっ。 

  



    

自分の舌はワサビ味の覚悟で構えていたところへ， 

それはないよね， 

  

 

 

練りがらし＆チョコクリームだ！ 

シウマイならまだねえ。   

あと味に身悶えること約２分。 

    

先生， 

それちゃんと，校長室にもお持ちしましたか？ 

    

とはいえ， 



ゆるんでる場合ではない，本番の日々。 

     

■ 

  

 PS 今日 2/19 は，夕刻，学校のとなりにある 

生徒寮「和弘寮」で，「卒寮生を送る会」。  

卒寮生一人一人が涙ながらにコメントするこの行事には 

必ず毎年参加するようにしていたのですが， 

今日は事情により，急きょ欠席に変更。 

６年（高三）卒寮生の語りを，聞きたかったなぁ…。ごめんなさい。 
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